

# Pressemitteilung

## QS zur Thünen-Studie:

Wer Qualität macht, kann Qualität vermarkten.

**Bonn, 06.04.2023.** Welche Ansprüche stellen Verbraucherinnen und Verbraucher im Ausland an Fleisch, und wo liegen die Exportchancen für Tierwohlfleisch der Schweine- und Geflügelfleischproduzenten aus Deutschland? Die Antwort ist ernüchternd: Tierwohl hat im Ausland derzeit kaum eine Chance. Preis und Qualität sind hier die treibenden Faktoren. Diese Ergebnisse förderte jetzt ein Forschungsprojekt des Thünen-Instituts für Marktanalyse in Braunschweig zutage.

In den acht betrachteten Ländern (Dänemark, Frankreich Großbritannien, Italien, Japan, Niederlanden, Polen und Südkorea) genießt Fleisch aus Deutschland eine hohe Reputation und gilt als sehr vertrauenswürdig. Verbraucher vertrauen den deutschen Labeln und greifen zu deutschen Fleischprodukten, wenn die Qualität und der Preis stimmen.

### QS-Geschäftsführer kommentiert Ergebnisse

Dr. Alexander Hinrichs, Geschäftsführer der QS Qualität und Sicherheit GmbH (QS) zu den Ergebnissen des Projekts vom Thünen-Institut: „Dass Tierwohl kein Zugpferd für die Vermarktung von deutschem Fleisch im Ausland ist, ist nicht erfreulich. Die Branche sollte diese Ergebnisse allerdings als Chance sehen. Denn die deutsche Fleischwirtschaft ist mit QS und der Initiative Tierwohl (ITW) bestens aufgestellt. Bei ITW-Fleisch ist der Mehraufwand für das Plus an Tierwohl vergleichsweise gut über den Markt realisierbar. Dazu kommt noch, dass ITW-Fleisch immer über das QS-System eine geprüfte Qualitätssicherung durchläuft. Der Aspekt der Qualität, der im Ausland offenbar wichtiger ist als Tierwohl, kann durch die Teilnahme am QS-System glaubhaft vermarktet werden. Das gilt nicht nur für QS-Ware, sondern eben auch für ITW-Fleisch, denn dieses unterliegt immer auch den QS-Anforderungen. Beides bietet durch die Teilnahme am QS-System nachgewiesene Qualität. Und wer Qualität macht, kann Qualität vermarkten. Die deutsche Fleischwirtschaft kann QS zu einem starken Verkaufsargument im Export machen.“

Zur Pressemitteilung des Thünen-Instituts:

<https://www.thuenen.de/de/newsroom/presse/aktuelle-pressemitteilungen/detailansicht/tierwohl-fleisch-aus-deutschland-nur-maessig-attraktiv-in-anderen-laendern>

### QS Qualität und Sicherheit GmbH Qualitätssicherung – Vom Landwirt bis zur Ladentheke.

Seit über 20 Jahren ist QS die Institution der Wirtschaft für die Sicherheit bei der Produktion von Lebensmitteln und Futtermittel. Das QS-System definiert die Anforderungen an Lebensmittelsicherheit und Qualitätssicherung lückenlos entlang der gesamten Wertschöpfungsketten für Fleisch, Obst, Gemüse und Kartoffeln. Alle über 180.000 Partner im

**Ihre Ansprechpartnerin**

Kathrin Voskuhl

T. +49(0)228 35068-153

E. [presse@q-s.de](mailto:presse@q-s.de)

**QS Qualität und  
Sicherheit GmbH**

Schwertberger Straße 14

53177 Bonn

T. +49(0)228 350680

F. +49(0)228 3506810

E. [info@q-s.de](mailto:info@q-s.de)

[q-s.de](http://q-s.de)



QS-Systeme lassen sich von unabhängigen Auditoren regelmäßig kontrollieren. Flächendeckende Monitoring-Programme und gezielte Laboranalysen flankieren die Qualitätssicherung. Die Produkte aus dem QS-System erkennt man am QS-Prüfzeichen. Es steht für sichere Lebensmittel, auf deren gewissenhafte und überwachte Herstellung sich alle Wirtschaftsbeteiligten, die Verbraucher und die Gesellschaft verlassen können.